

familles. Né le 13 octobre 1902, il n'avait que 17 ans lorsqu'il quitte sa famille pour venir prendre possession d'une terre à Saint-Pierre. Les Ruest s'établissent dans la région connue comme «le p'tit Québec» au nord-est du village.

Léonidas passe ses premières années à défricher son terrain pour en faire une ferme alors qu'il retourne passer l'hiver au Québec pour être bûcheron dans les chantiers. Par la suite, il consacre ses hivers dans les chantiers de Sandilands afin de sortir suffisamment de bois pour la construction de tous les bâtiments de sa ferme.

Le 8 mai 1935, Léonidas épouse Philomène, née le 15 mars 1908, fille d'Amédée Lambert et Clara Coulombe de Saint-Malo dans un mariage historique où quatre enfants d'une même famille se marient durant la même célébration. Les quatre heureux couples sont : Philomène Lambert et Léonidas Ruest, Germaine Lambert et Albert Dubois, Onésime Lambert et Alma Dubois, Ulysse Lambert et Anastasie Paquette.

Léonidas et Philomène ne ménagent pas les efforts et les sacrifices personnels pour assurer le succès de leur entreprise familiale. Malgré les temps difficiles de la Dépression, ils réussiront à développer une des plus grosses fermes laitières de Saint-Pierre tout en cultivant 360 acres de terre. Mais le résultat dont ils seront toujours le plus fiers sera leurs enfants :



Quatre enfants d'Amédée Lambert mariés le 8 mai 1935 à Saint-Malo : Ulysse et Anastasie, Léonidas et Philomène, Albert et Florence, Alma et Onésime

Marie-Thérèse (4 avril 1939), mariée à Aimé Arnould le 25 juillet 1959, réside à Chateauguay, Québec. Ils ont cinq enfants (3 filles, 2 garçons). Suite au décès d'Aimé, Marie-Thérèse épouse Yves Fleurent le 3 octobre 1999.

André (30 décembre 1940), marié à Blanche Maynard le 12 septembre 1964, réside à Trois-Rivières, Québec. Ils ont trois filles.

Fernand (28 juin 1942), marié à Monique Taschereau le 23 août 1969, réside à Ottawa. Ils ont trois filles.

Gilbert (17 octobre 1944) – cf. son histoire

Paul (31 octobre 1947), marié à Jeannette Turenne le 28 juin 1968, réside à Winnipeg. Ils ont quatre enfants (1 fille, 3 garçons).

Jeannine (31 octobre 1947), mariée à Georges Prescott le 21 juin 1968, réside à Sainte-Anne-des-Chênes. Ils ont quatre enfants (3 filles, 1 garçon).

Léonidas et Philomène ont à cœur leur paroisse et leurs voisins. Ils trouveront le temps de participer aux activités paroissiales, d'aider leurs voisins dans leurs travaux, de participer à la construction du Centre récréatif et aux activités de la Société d'agriculture. Philomène ne ménage pas les interventions politiques pour assurer des services éducatifs adéquats pour les familles de son voisinage. Elle multiplie les démarches pour faire en sorte que l'électrification est assurée dans les régions rurales. Aussi, elle joue un rôle déterminant dans les élections scolaires et municipales. Elle continuera tout au long de sa vie à être animée par un sens de justice sociale, se portant constamment à la défense et au secours des plus démunis.

Ils ouvrent leur foyer à deux jeunes orphelins, Raymond Chartrand et Raymond Delorme, qu'ils traiteront comme leurs propres enfants. Le décès accidentel de Raymond Delorme en 1974 sera pour eux un moment de douleur inoubliable.

Ils ont toujours eu à cœur l'éducation et le succès de leurs enfants. Malgré leurs moyens quand même modestes, ils ont réussi à soutenir trois de leurs garçons pensionnaires au Collège de Saint-Boniface, leur permettant ainsi de compléter leur cours classique et de poursuivre des études universitaires avancées allant jusqu'au doctorat. Leurs deux filles ont fait carrière dans l'enseignement. Ils auront été des parents modèles plaçant les intérêts de leurs enfants bien au-delà de leur confort personnel.

En 1967, à la suite du mariage de leur fils Gilbert, qui était devenu propriétaire de l'entreprise familiale en 1965, ils choisissent de quitter Saint-Pierre pour s'établir pendant un an à Saint-Adolphe. L'année suivante, ils se retrouvent à Saint-Malo pour prendre soin d'un oncle âgé, Philippe Lambert, qui vient de perdre son épouse. À la suite du décès de celui-ci, ils s'établissent à Saint-Boniface où ils y demeurent pendant une dizaine d'années. Ils finissent par s'établir à Sainte-Anne-des-Chênes afin de se rapprocher de deux de leurs enfants, Paul et Jeannine, et leurs jeunes familles. Alors que Léonidas établit rapidement des liens d'amitiés dans son village d'adoption, Philomène, pour sa part,